



La Fédération des Industries Ferroviaires annonce la création de FIF Grand Est : une première déclinaison territoriale au service d'une filière plus forte et durable

À l'occasion de son Assemblée Générale annuelle du 10 juillet 2025 à Strasbourg, la Fédération des Industries Ferroviaires (FIF) a annoncé le lancement de **FIF Grand Est**, sa première émanation régionale. L'annonce a été faite en présence de Franck Leroy, Président de la Région Grand Est qui accueillait la FIF au conseil régional. Cette initiative marque une nouvelle étape dans la structuration territoriale de la filière ferroviaire française. Elle incarne **une ambition partagée entre la FIF, les industriels du Grand Est, le Groupe SNCF et la Région Grand Est** : construire, au plus près du terrain, une filière ferroviaire plus connectée, plus innovante et plus durable, en s'appuyant sur des écosystèmes industriels locaux solides, résilients et attractifs.

Le Grand Est, un choix stratégique et symbolique

Le choix du **Grand Est** s'est imposé naturellement pour initier cette dynamique. Région historiquement industrielle, elle dispose d'un tissu ferroviaire dense, avec plus de 200 entreprises identifiées, dont plusieurs acteurs emblématiques du secteur. Pionnière en matière de politique ferroviaire, elle a été la première région française à créer une **Société Publique Locale** pour l'acquisition de matériel roulant, et à reprendre la gestion de ses lignes de desserte fine du territoire, affirmant ainsi sa volonté de renforcer la maîtrise industrielle au service de la mobilité.

Une première feuille de route au service de l'innovation, de l'emploi et de la transition écologique

FIF Grand Est se donne pour première mission de fédérer les acteurs régionaux autour de trois priorités stratégiques : **la performance industrielle ; l'attractivité des métiers, la formation et le développement des compétences; l'innovation et la décarbonation du transport ferroviaire** et, plus largement la contribution à la décarbonation de l'économie. Elle proposera un cadre opérationnel de coopération entre grands groupes, PME et ETI, pour faire émerger des projets concrets et renforcer la visibilité de la filière.

Une gouvernance régionale représentative et engagée

La gouvernance de FIF Grand Est repose sur un bureau composé d'acteurs clés implantés dans la région. La présidence est assurée par **Jacques Gargowitsch**, président de FS Group, entouré de quatre vice-présidents :

- **Stéphanie Dommange**, Coordinatrice Régionale du Groupe SNCF
- **Julien Guilleret**, Directeur du site de Reichshoffen de CAF
- **Julien Rat**, Directeur du département ferroviaire du Groupe Lohr
- **Eric Tassilly**, Président de Knorr-Bremse Systèmes ferroviaires France

Cette gouvernance pluraliste garantit un ancrage territorial fort, une expertise sectorielle reconnue, et une capacité d'action opérationnelle au service des industriels locaux et de leurs partenaires.



Pour de plus amples informations n'hésitez pas à visiter notre site internet :

<https://industrie-ferroviaire.fr/>



Retrouvez-nous également sur

LinkedIn : <https://www.linkedin.com/in/industries-ferroviaires/>



ou sur X : @IndustrieFerro

Contact Presse :

Marie-Reine du BOURG

Directrice du pôle territoires et relations adhérents

Email : mrdubourg@fif.asso.fr

Téléphone : 01.50.63.83.60

Portable : 06.07.99.42.83

A propos de la FIF

La Fédération des Industries Ferroviaires (FIF) regroupe 85 adhérents directs et plus de 600 adhérents indirects au travers des clusters.

L'industrie ferroviaire réalise annuellement un chiffre d'affaires de plus de 4 milliards d'euros sur le territoire français et à l'export. La FIF rassemble l'ensemble des industriels ferroviaires français au travers de groupements de ses différents métiers : constructeurs de matériel roulant, équipementiers ferroviaires, industriels de la voie et de la signalisation, groupement des technologies numériques et groupement de la maintenance, du rétrofit et de la modernisation. Étant reconnue à la fois des pouvoirs publics et par l'ensemble des utilisateurs, acteurs et décideurs du système ferroviaire, la FIF est représentative des entreprises de l'industrie ferroviaire en France. Ses missions principales contribuent à établir un cadre ainsi que des conditions favorables pour la création de valeur au sein de l'industrie ferroviaire française. La FIF œuvre donc activement pour soutenir le développement et la croissance de l'industrie ferroviaire dans le contexte national et international, en mettant en avant ses enjeux stratégiques et en favorisant une collaboration efficace entre les différentes parties prenantes et acteurs de l'ensemble de la filière ferroviaire.